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昨天，市疫情防控工作领导小
组发布《关于调整全市常态化核酸
检测频次加强疫情“外防输入”工
作的通知》，决定将全市常态化核
酸检测频次从7天调整为72小时，
自9月7日零时起开始扫码查验。

宁波市常住居民及其他在甬
人员每72小时应自觉完成1次核
酸采样。

持续加强“场所码”扫码核验
工作，严格执行“逢进必扫、逢扫必
查”。自9月7日零时起，未取得
72小时内核酸采样或检测证明的
人员，在场所码页面核酸检测模块
变灰码提醒，不得乘坐公共交通工

具，不得进入各类公共场所。
全市重点行业人员核酸检测

频次严格按照规定执行，最低频次
为3天1检，其中高速卡口、铁路和
机场等一线工作人员核酸检测频
次调整为1天1检，确保重点人员

“应检尽检”；混采的重点人员核酸
采样调整为5混1或10混1。

根据省疫情防控办每日发布
的《国内疫情中高风险地区划分情
况》，切实按照高中低风险地区分
类落实涉疫人员相应健康管理措
施。市外来（返）甬人员在抵甬后
的第1天和第3天各进行1次核酸
检测，其中对省外来（返）甬人员实

行3天3检，后续按照市内常态化
核酸检测要求予以落实。

各地要按照主城区“1520采
样圈”的要求，优化采样点设置，
合理安排采样点开放时间方便群
众采样；要建立核酸采样机动队，
一旦发现群众排队等候时间过长
等情况，要及时增设采样单元；要
精准维护核酸采样点信息，为群
众提供准确的核酸采样导引服
务。

市公安局、市大数据局等部门
要同步做好常态化核酸检测频次
调整后的技术保障工作。

据宁波发布

本报讯（记者 施文 通讯员 颜丽
英 郑瑶）昨天下午3点，在公证处工
作人员公证下，白鹤街道白鹤未来社
区试点创建项目征收意愿征询进行第
一轮公开计票，40余位居民代表到场
见证这一重要时刻。

经过两个多小时的计票，最终结
果出炉：同意票4877票，意愿征询同
意率达96.67%!这也标志着白鹤未来
社区试点创建项目已达到房屋征收法
定要求。

“项目意愿征询启动的第一天，我
就投了同意票。第一轮开箱计票同意
率就超过了90%，我内心十分激动。”
居民赵幼臣说。何宇宝是一位居民志
愿者，自项目启动征收意愿征询以来，
他就一直协助工作人员开展政策宣
传，为居民答疑解难。“我住在白鹤新
村33年了，非常期待未来社区，也很
乐意为社区未来出一份力。”何宇宝
说。

据悉，白鹤未来社区试点创建
项目征收范围为东至甬港南路、南
至兴宁路、西至前塘河、北至新河
路、江东水厂（不含）。白鹤未来社
区地块位于宁波城市核心区，属于
典型的老旧小区，总占地面积约
30.38公顷，总建筑面积约38.4万平
方米，涉及总户数 5045 户，是宁波
建市以来涉及户数最多、征迁体量
最大的城市更新项目。

今年8月25日，白鹤未来社区试
点创建项目启动征收意愿征询，意愿
征询期限至9月15日，9月4日为第
一轮开箱计票。

作为全省首批未来社区试点创建
项目中全流程全拆重建类项目，自白
鹤未来社区试点创建项目启动以来，
白鹤街道117名街居精干力量上阵，
分成10个工作组包干负责、合力攻
坚，组建志愿队伍，向居民群众做好政
策宣传、沟通解释。

“居民投下的赞成票，承载着对美
好生活的向往、对未来社区的热切期
盼。”白鹤街道党工委书记郭琼颖表
示，下一步街道将继续做好意愿征询
后续工作，推进征收签约的前期准备，
全力以赴回应居民所望。

首轮开箱计票
同意率96.67%
白鹤未来社区试点创建项目
达到房屋征收法定要求

“前几天已经接到园区‘环保管
家’的电话，我们终于吃下了‘定心
丸’，可以甩开膀子加油干了！”9月
2日，宁波东达磁电有限公司总经理
杨靖仑在工厂里忙碌着，脸上笑开
了花，困扰他长达两年的环评难题，
如今终于要解决了。一切顺利的
话，这个月底，他就可以拿到环评报
告表了。

在位于奉化区的宁波启迪智能
装备（气动）科技园内，像东达磁电一
样的企业还有不少。作为当地低效
用地再开发的一块示范园区，自
2020年陆续有企业入驻，至今已有
58家企业选择在这里“安营”，还有
几家已完成招商待入驻。但制约该
园区多家企业的环评审批难题，一直
得不到有效破解。

环评审批哪里卡了壳？宁波市
生态环境局奉化分局行政审批科科
长吴小玲告诉记者，一来是园区的
用地性质还需要政策突破，二来周
边居民区给的投诉压力也不轻。“园
区贴隔壁就是一个新建楼盘，有
1000多户居民，旁边紧挨着又是一

个自然村，对于噪音和废气比较敏
感，前两年每年有20多起群众投
诉。”吴小玲说，生态环境部门因此
陷入“批或不批”的两难境地，多次
协调均无解决良策。

新兴产业园和居民区相邻，近
年来不少区域在“产城融合”中都会
遭遇同样的阵痛。启迪科技园僵持
三年的环评审批难题，可有破解之
道？

自奉化区“五问五破争一流，六
比六严攀新高”专项行动以来，生态
环境分局聚焦问题不避不让，对进驻
启迪园区企业实行地毯式排查，摸清
企业及排污情况，并牵头组织科技、
经信、江口街道、园区管理方、环保管
理单位共同进行专题研究，拟定审批
意见并完成书面意见征求。

“企业、园区、居民区、各部门，
都明确并落实各自职责，肯定能把
这个卡脖子问题破解掉。”吴小玲
说，针对相关环保要求，企业首先主
动降噪减排，对设备房进行隔音处
理，同时增加喷淋和活性炭设备，并
承诺晚上8点后不得进行可能产生

噪音的生产环节，在噪音和废气方
面做好“自律”。同时，生态环境部
门做好政策对接、技术指导、不定期
比对监测，街道做好协调沟通，居民
做好监督和理解，共同助推问题的
解决。

企业的诚意，很快让周边居民
真切感受到了环境的改变，噪音小
了，空气和以前比也变得清新了。8
月中旬，一份由生态环境奉化分局、
科技局、经信局、江口街道、园区管
理方、企业代表共同议事表决的《关
于启迪园区进驻企业环境影响评价
审批的意见》正式通过。

记者看到，该《意见》共三方面
16条，包括禁止准入企业类别、符合
条件予以审批企业、园区管理方职
责、企业夜间不得生产承诺、居民小
区种植乔木增加生态隔离带等内容。

据了解，截至目前，宁波启迪智
能装备（气动）科技园已有15家企
业完成环评备案审查、12家企业提
交项目准入审查，预计9月底前可
完成园区企业的环评或排污许可审
批。 记者 滕华 通讯员 王璐

左边科技园 右边居民区

困扰三年的环评审批难题，解了！

园区内，企业为了降噪，都主动将设备用房进行了隔音处理。 记者 滕华 摄
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